



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

chômage

Question au Gouvernement n° 3332

Texte de la question

## CHÔMAGE DES JEUNES

M. le président. La parole est à M. Jean-Pierre Kucheida, pour le groupe socialiste, radical, citoyen et divers gauche.

M. Jean-Pierre Kucheida. Monsieur le ministre du travail, quelques milliers de personnes ont retrouvé du travail ces derniers mois. Croyez bien que nous nous en réjouissons pour eux, mais votre optimisme me semble aller très loin. Le chômage reste en effet la préoccupation majeure des jeunes de moins de vingt-cinq ans, qui pâtissent, plus que n'importe quelle autre catégorie, de votre politique. Nos jeunes sont aujourd'hui très amers, car ils savent que le taux de chômage des jeunes ne dépasse pas 8 % en Allemagne et aux Pays-Bas ; même en Grande-Bretagne, il n'est que de 15 %.

Nos jeunes, en outre, avec tous les systèmes que vous avez mis en place, aux règles sans arrêt changeantes, se sentent comme des chiens dans un jeu de quilles ; on comprend dès lors leur défiance toujours plus grande à l'égard de ce monde sans avenir que vous leur préparez. Si l'on vous rejetait au motif que, malgré vos diplômes, vous n'avez pas d'expérience, si l'on vous recalait en expliquant que les diplômes ne valident pas les compétences, si l'on vous réduisait à multiplier à l'infini les emplois précaires, les emplois saisonniers, les emplois intérimaires, si l'on vous refusait les stages parce qu'il faut les rémunérer,...

Mme Claude Greff. Ce n'est pas notre fait !

M. Jean-Pierre Kucheida. ...vous ne réagiriez pas autrement. Vous rendez-vous compte, monsieur le ministre du travail, de ce que vous demandez à nos jeunes ? Aurez-vous enfin de vraies réponses pour ceux qui sont notre avenir ?

M. le président. La parole est à M. le ministre du travail, de l'emploi et de la santé.

M. Xavier Bertrand, *ministre du travail, de l'emploi et de la santé*. Monsieur le député, la vraie réponse n'est pas dans le mensonge vis-à-vis des jeunes et sur la question de l'emploi des jeunes, et certainement pas dans la démagogie. La vraie réponse consiste tout simplement à expliquer aux jeunes que, désormais, leur avenir dans l'entreprise passe davantage par l'apprentissage et la formation en alternance que par la resucée des emplois-jeunes que vous aviez mis en place à l'époque (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP*), tout simplement parce que les emplois-jeunes sont des emplois publics payés avec de l'argent public que vous n'avez pas. (*Exclamations sur les bancs du groupe SRC.*)

M. Frédéric Cuvillier. Vous, c'est le chômage que vous proposez !

M. Xavier Bertrand, *ministre*. D'autant que, bien souvent, ils ont tendance à attirer les jeunes les plus qualifiés alors que ce sont nos jeunes les moins qualifiés que nous avons besoin d'aider.

Ce n'est pas un sujet facile, vous le savez pertinemment ; et je ne suis pas certain que, à droite comme à gauche, nous ayons besoin de nous lancer dans de grandes envolées en la matière. Ce que je sais en revanche, c'est que le chômage des jeunes recule aujourd'hui de 7 % sur un an. Ce n'est pas assez à mon goût, et, bien évidemment, notre situation est bien moins bonne que celle de certains pays. Reste qu'elle est aussi bien meilleure que celle d'autres pays, dirigés par des majorités socialistes ; cela incitera les uns et les autres à faire montre de plus de retenue dans leurs propos...

Quoi qu'il en soit, entre les contrats d'autonomie et l'apprentissage que nous soumettrons au vote de l'ensemble de l'Assemblée, nous continuerons à faire reculer le chômage des jeunes.

Comme vous n'aviez que deux minutes, vous n'avez certainement pas pu développer, monsieur Kucheida. Je tiens donc à le dire : depuis cinq mois, il y a 5 000 jeunes demandeurs d'emploi en moins dans votre département du Pas-de-Calais...

M. Jean-Pierre Kucheida. Le taux de chômage reste de 35 % !

M. Xavier Bertrand, *ministre*. Et si ces cinq mille jeunes ont retrouvé un emploi, c'est peut-être grâce à l'action de tous les acteurs locaux, c'est aussi grâce à l'action de cette majorité. Sans fioritures, sans démagogie, c'est juste la vérité. (*Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.*)

## Données clés

**Auteur** : [M. Jean-Pierre Kucheida](#)

**Circonscription** : Pas-de-Calais (12<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question** : Question au Gouvernement

**Numéro de la question** : 3332

**Rubrique** : Emploi

**Ministère interrogé** : Travail, emploi et santé

**Ministère attributaire** : Travail, emploi et santé

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 2 juin 2011

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 2 juin 2011